Un dimanche au pays des abeilles

l'Ecomusée de Ben-Ahin sera tout offert à la découverte du rucher école, du monde des abeilles et de la biodiversité, dimanche.

a Ville de Huy, «Les amis des § abeilles» et le rucher école 5 s'associent, ce dimanche, pour proposer une journée familiale entre détente et apprentissage d'un univers dont «l'envers du décor» échappe bien souvent au grand public : celui des abeilles et plus généralement de la biodiversité pour la sauvegarde de laquelle la Ville de Huy consent annuellement des efforts et notamment depuis qu'elle a signé la charte Maya en 2011. «Les abeilles ne font pas que du miel, elles ont un rôle important dans l'alimentation humaine, rappelle Françoise Kunsch, l'échevine de l'environnement à Huy. Pour tenter de contrer la forte régression de certaines espèces, nous veillons à remettre des variétés de plantes mellifères avec, déjà, quel-



Des navettes gratuites vers le rucher école emmèneront le public à la découverte de l'univers des abeilles.

ques réalisations dans des lieux favorables comme le verger conservatoire, des prés fleuris et de la gestion différenciée dans les cimetières de la Neuville et de Solières.»

Visite du rucher école

D'autres initiatives venant d'associations ou de privés embraient dans le même sens avec notamment la gestion de ruches sur le toit du centre culturel de Huy et d'autres à la ferme de la Sauvenière dans le Long Thier. «Il faut reconnaître que nous avions une longueur d'avance avec les activités du rucher école dont les activités ont débuté en 1987.»

Si la journée de découverte des abeilles et de la biodiversité développera son programme familial à l'Ecomusée de Ben-Ahin, une visite au rucher école de Gives sera, en effet, incontournable. «À 13h, 14h30 et 16h, une navette gratuite amènera le public au rucher école où nous ouvrirons des ruches en tenue d'apiculteur que revêtiront également les visiteurs», annonce André Fontignie, le pré-

sident de l'ASBL «Les amis des abeilles». Ce genre de sensibilisation aurait un impact positif sur la motivation de nouveaux apiculteurs à écouter André Fontignie. «On a régulièrement des demandes de déclaration de classe 3 pour pouvoir avoir une ruche», confirme Freddy Lagneaux, responsable du service cadre de vie et environnement de Huy.

Excursion dans la vallée de la Solières

Cette journée sera aussi l'occasion de découvrir le livret édité par la Ville de Huy et coécrit par Yves Camby (cercles des naturalistes) et André Fontignie sur «Les abeilles et autres visiteurs des plantes à fleurs». Outre la vente de produits de la ruche, et pour élargir le propos vers la biodiversité, la pépinière ApiFlora fera découvrir les plantes sauvages qui attirent les insectes pollinisateurs dans nos jardins. Virginie Karikese, elle, jouera les guides dans une promenade à la découverte de la vallée de la Solières (à 14h). ■

»Dimanche de 10h à 17h à l'Ecomusée de Ben-Ahin (Avenue du Beaufort 65)